

Medieninformation - Wien, 06.11.2024

Kinderorthopädie-Expert*innen tagen in Wien

Die diesjährigen Kongresstage Orthopädie der Vinzenz Gruppe behandeln das interdisziplinäre Themenfeld Kinder- und Jugendorthopädie.

Wien - Mehr als 250 Expertinnen* und Experten* aus ganz Österreich kommen am 8. und 9. November im Orthopädischen Spital Speising in Wien zu einem intensiven fachlichen Austausch über die Kinder- und Jugendorthopädie zusammen.

Bei diesen Orthopädie-Kongresstagen der Vinzenz Gruppe steht die interdisziplinäre Zusammenarbeit, die bei der Begutachtung und Behandlung von Kindern und Jugendlichen mit Erkrankungen des Bewegungsapparats notwendig ist, im Vordergrund.

Es ist dieser fachübergreifende Austausch, der die Kinder- und Jugendorthopädie so besonders macht, betont Kongresspräsidentin Univ.-Prof.ⁱⁿ Dr. ⁱⁿ Catharina Chiari, MSc.: "Die Kinder- und Jugendorthopädie lebt von Schnittstellen – fachlich etwa mit Kinderärztinnen und –ärzten, mit der Anästhesie, der Physiotherapie, der Psychologie, der Neurologie und der Erwachsenenorthopädie; und auch organisatorisch, etwa durch die Zusammenarbeit mit dem niedergelassenen Bereich".

Vieles im niedergelassenen Bereich behandelbar

Genau dort, im niedergelassenen Bereich, können tatsächlich sehr viele kinderorthopädische Problemstellungen behandelt werden, führt Catharina Chiari weiter aus: Der Knick-Senkfuß etwa - einer der häufigsten Fehlstellungen des Fußes - oder auch leichtgradige Skoliosen. "Hier stehen konservative, also nicht-operative Behandlungsformen im Vordergrund, daher ist die erste Anlaufstelle immer der Facharzt, die Fachärztin in der Ordination".

Erst bei höhergradigen, komplexeren Ausprägungen von Fehlstellungen ist ein Klinikaufenthalt nötig; und auch in speziellen Bereichen, wie etwa in der Neuroorthopädie oder Deformitätenkorrektur, wo es um bewegungseingeschränkte Kinder geht.

Besondere kinderorthopädische Kompetenz in der Vinzenz Gruppe

In Österreich haben die Krankenhäuser der Vinzenz Gruppe eine besondere Expertise in der Kinder- und Jugendorthopädie: Vor allem das Orthopädische Spital Speising, das hierzulande die einzige Abteilung für Kinderorthopädie führt (deren Leiterin die Kongresspräsidentin Catharina Chiari ist), und das Ordensklinikum Linz Barmherzige Schwestern, in dem ein sehr spezialisiertes Kinderorthopädieteam besteht.

Die Kongresstage der Vinzenz Gruppe sind eine wichtige und unter Expert*innen sehr geschätzte Plattform für den fachlichen Austausch in Medizin und Pflege. Mittlerweile gibt es Kongresstage in acht Disziplinen; ausgetragen werden sie in den Krankenhäusern der Vinzenz Gruppe und veranstaltet von der Akademie der Sankt Vinzenz Stiftung.

www.kongresstage.at

Ansprechpartnerin für Rückfragen:

Annemarie Kramser Vinzenz Gruppe Krankenhausbeteiligungs- und Management GmbH, Wien

Leitung Kommunikation Gumpendorfer Straße 108, 1060 Wien

Mobil: +43 664 412 50 39

E-Mail: annemarie.kramser@vinzenzgruppe.at

www.vinzenzgruppe.at

Vinzenz Gruppe: Gesundheit kommt von Herzen

Im Sinne unserer christlichen Gründer*innen setzen wir uns gemeinsam für ein Gesundheitswesen in Österreich ein, in dem kompetente Medizin und Pflege von Herzen kommen.

Gemeinnützigkeit ist unser Prinzip. Unsere Ordenskrankenhäuser, Pflegehäuser, Wohnangebote für Menschen mit Betreuungswunsch, Rehabilitationseinrichtungen und Präventionsangebote stehen allen Menschen offen – ohne Ansehen ihrer Konfession und ihrer sozialen Stellung.

www.vinzenzgruppe.at